

「中山間地域の持続可能な医療の在り方に係る基本方針（案）」に関する
パネルや動画を活用した説明会（3/23～26） 結果概要

1 アンケート結果概略 （アンケートは78枚回収）

〔参加者〕

| | 39以下 | 40～59 | 60～74 | 75以上 | 合計 |
|------|------|-------|-------|------|------|
| 藤野中央 | 0 | 4 | 10 | 3 | 17 |
| 相模湖 | 0 | 0 | 0 | 1 | 1 |
| 千木良 | 0 | 3 | 9 | 20 | 32 |
| 青根 | 0 | 6 | 19 | 3 | 28 |
| 総計 | 0 | 13 | 38 | 27 | 78 |
| 割合 | 0% | 17% | 49% | 34% | 100% |

〔基本方針策定の背景・訪問診療などにイメージが持てましたか〕

| | イメージできた | ある程度イメージできた | イメージできなかった | 合計 |
|------|---------|-------------|------------|------|
| 藤野中央 | 7 | 8 | 2 | 17 |
| 相模湖 | 0 | 1 | 0 | 1 |
| 千木良 | 8 | 16 | 8 | 32 |
| 青根 | 3 | 21 | 4 | 28 |
| 合計 | 18 | 46 | 14 | 78 |
| 割合 | 23% | 59% | 18% | 100% |

〔先進事例の動画（長野県伊那市等）を視聴し、この地域にも在宅医療とオンライン診療を組み合わせた移動医療サービスのような取組が必要だと思いますか〕

| | 必要 | 必要ではない | 分からない | 空欄 | 合計 |
|------|-----|--------|-------|----|------|
| 藤野中央 | 16 | 0 | 0 | 1 | 17 |
| 相模湖 | 1 | 0 | 0 | 0 | 1 |
| 千木良 | 10 | 2 | 17 | 3 | 32 |
| 青根 | 18 | 1 | 9 | 0 | 28 |
| 合計 | 45 | 3 | 26 | 4 | 78 |
| 割合 | 58% | 4% | 33% | 5% | 100% |

2 アンケートのご意見・主な質疑など

| | |
|-------|--|
| 藤野地区 | <ul style="list-style-type: none">・説明内容は理解するが、日連はかつて無医村から診療所を開設した経過等あり、診療所は地域にとって必要で残してほしい。・今回の説明会を知らない人が多い。地域情報紙だけ（ ）では見逃す。 市では、青根、青野原、千木良、日連地域には、別途チラシ回覧も実施済。・長く継続してくれる医師確保も検討してほしい・今後の人口減少に向けての検討の結果ということが分かった。モデル地域になるような工夫と喜びに満ちたものになることを期待する・今回一人一人説明していただき、とてもよく分かった |
| 相模湖地区 | <p>25日(土)の千木良公民館では、説明会終了後に市と意見交換をしたいと申し出があり、18人が残り市への要望や質疑を行った。</p> <ul style="list-style-type: none">・移動手段の確保について、全庁でしっかり連携して検討してほしい・基本方針が決定のように聞こえるが、地域の意見は反映しないのか 基本方針案は、懇話会で意見交換をし、審議会に諮問答申を経て作成したものであるが、パブコメの意見や今回の説明会でいただいた意見等を踏まえ検討し策定したいと考えている・基本方針策定期間について、期限を決めないでほしい・千木良の人口の約2割に相当する数の署名を提出したが、市ではどのように受け止めているか 署名については、貴重なご意見として受け止めている・現在の診療所の体制を維持しながら、訪問診療などを強化してほしい・医療を効率化で考えないでほしい・将来の人口減少等も考えると大きく変わる時だと思える。あくまでも住民を主体に考えて進めていただきたい・先進事例として紹介された伊那市での取組(看護師同乗の移動診療車を活用したオンライン診療)ができればベストと思うが、なかなか難しい印象もある |
| 津久井地区 | <ul style="list-style-type: none">・急病の時に遠くの医療機関へ行くのは大変、診療所存続を希望・持病があり、ずっと同じ医師に診てもらいたい・地域の意見を聴きながら進めてほしい・動画視聴とパネル説明という形での説明だったので分かりやすかった・持続可能な医療について色々と考えていただいて良い方向に感謝する |